

Mehr Platz für die Feuerwehr

Gemeinderat Betzdorf genehmigt 6,17 Millionen Euro teures Bauprojekt im Gewerbegebiet in Roodt/Syr

VON ANNE-AYMONE SCHMITZ

Der Gemeinderat von Betzdorf fasste sich in seiner gestrigen Sitzung mit dem neuen Feuerwehrbau in Roodt/Syr, den sektoriellen Leitplänen, der Unterbringung von Flüchtlingen und dem neuen Gemeinschaftsgarten in Roodt/Syr.

Die bestehenden Räumlichkeiten der Feuerwehr der Gemeinde Betzdorf entsprechen nicht mehr den aktuellen Bedürfnissen, und vor allem besteht ein großer Platzmangel. Dies soll sich nun ändern, denn nach den Plänen des Betzdorfer Gemeinderats wird auf einer Wiese im Eingang der Gewerbezone Rothoicht entlang der N1 in Roodt/Syr ein neuer einstöckiger und funktioneller Feuerwehrbau mit einer schlichten Holzfassade errichtet. „Die Infrastrukturarbeiten sollen im Dezember dieses Jahres oder Januar nächsten Jahres beginnen“, kündigte der Bürgermeister Jean-François Wirtz (LSAP) gestern in der Gemeinderatssitzung an, in der die vom Architektenbüro Klein-Müller vorgelegten Pläne und der Kostenvoranschlag von 6,17 Millionen Euro einstimmig gebilligt wurden.

Genug Trink- und Löschwasser

Bei den Planungen wurde die Vorlage, die schon im Auftrag des vorigen Gemeinderats angefertigt worden war und die ein Feuerwehrbau und Räumlichkeiten für ein Polizeikommissariat vorsah, im Volumen reduziert und die Anmerkungen der Administration des services de secours berücksichtigt. Laut den Kriterien der Rettungsdienste wird der L-förmige Feuerwehrbau der Kategorie 2 angehört. Beheizt werden die Räu-



Das neue einstöckige Gebäude für die Feuerwehr wird mit einer Holzfassade versehen.

(GRAFIK: ARCHITECTENBÜRO KLEINMÜLLER)

me mit einer Gasheizung, und auf dem begrünten Flachdach wird eine Fotovoltaikanlage installiert. Im südlichen Teil des Areals werden unter anderem Hecken für die dort lebenden Wildkatzen gepflanzt. Weil in der Gewerbezone schon die Großbäckerei Panelux angesiedelt ist und künftig die Supermarktkette Cactus in direkter Nachbarschaft zum neuen Feuerwehrgebäude einen Supermarkt bauen wird, müssen die Trinkwasser- und Löschwasserkapazitäten angepasst werden. Deshalb wird unter dem neuen Feuerwehrgebäude für 1,26 Millionen Euro ein 350 Kubikmeter großes Trinkwasserbecken errichtet.

Die Räte befassten sich auch mit diesen Angelegenheiten:

Leitpläne. Wie landesweit die anderen Gemeinden muss auch die Kommune Betzdorf sich zu den Leitplänen äußern. Hinsichtlich

der geplanten Schaffung von 600 zusätzlichen Arbeitsplätzen in der audiovisuellen Industriezone in Betzdorf fordert der Gemeinderat die Regierung auf, dass sie alle möglichen Maßnahmen ergreife, um diese Arbeitnehmer zur Nutzung des öffentlichen Transports zu ermutigen. Zudem soll das Projekt der Umgehung von Betzdorf die eine Verbindungsstraße zwischen der N1 und dem Standort des Satellitenbetreibers vorseht, vorangetrieben werden. Weiter schlägt der Gemeinderat vor, einen Teil der Mitarbeiter des Satellitenunternehmens in Räumlichkeiten im Industriegebiet Potaschberg in Grevenmacher anzusiedeln und dort auch ein P&R-Parkhaus zu bauen, in dem die Mitarbeiter des Satellitenbetreibers parken und dann mit dem öffentlichen Transport nach Betzdorf fahren könnten. Und dann

fordert der Gemeinderat auch, dass in den beiden Bahnhöfen in Roodt/Syr und Betzdorf wieder im Halbstundentakt Züge sowohl in Richtung Wasserbillig als auch in Richtung Luxemburg-Stadt eingesetzt werden und der öffentliche Transport aus Richtung und nach Luxemburg-Stadt, Junglinster, Grevenmacher und Mersch verbessert wird.

Flüchtlinge. Einer Flüchtlingsfamilie mit zwei Kindern, die im alten Pfarrhaus in Betzdorf lebte, wurde ein anderes von der Gemeinde gemietetes Haus zugewiesen. Die diesbezügliche Konvention mit dem Staat, der Mietvertrag mit dem Hausbesitzer und der Vertrag mit der Flüchtlingsfamilie wurden gebilligt. Das Pfarrhaus soll künftig renoviert werden.

Wohnungsbau. Im Budget 2018 war ein Kredit von 2,61 Millionen Euro vorgesehen, um In-

mobilien zu erwerben. Weil diese Gelder aufgebraucht sind, müssen für den Kauf von zwei Wohnungen im Bowéngsberg in Roodt/Syr weitere 325 000 Euro bereitgestellt werden. Der Zusatzkredit wurde gebilligt.

Gemeinschaftsgarten. Op der Haard in Roodt/Syr wird für 110 000 Euro ein Gemeinschaftsgarten eingerichtet. Ein Kredit von 9 200 Euro für die diesbezügliche Studie und ein Kredit von 50 360 Euro für die Anlegung der Gartenanlage wurden gutgeheißen. Bei der Umsetzung des Projektes sollen auch die Gemeindedienste und der Forstbetrieb mit eingebunden werden. „Beim Bau der Anlage sollen möglichst viele Naturmaterialien verwendet werden. Nach unseren Vorstellungen konnte man dann auch auf Holz aus dem kommunalen Wald zurückgreifen“, so Jean-François Wirtz.